
An die Mitglieder und ständigen 

Gäste der Ortsbeiräte 

stellv. Mitglieder z.K. 

 - per Mail - 

 
 
 
 
 
Protokoll zur Sitzung des Ortsbeirates, 
am Mittwoch, 11. Januar 2017, um 19:00 Uhr, 
VHS, Raum 12, Puschkinstraße 
 
 

11.01.2017 

Anwesenheit:  

Ordentliche Mitglieder: 
 

El Aaraik, Claudia  CDU 
Lindberg, Katy  Unabhängige Bürger 
Forejt, Manfred  CDU 
Haring, Christoph  SPD 
Starck, Gabriele  Die Linke 
Janker, Anja  Die Linke 
 
Stellv. Mitglieder: 
 

Klähn, Martin  Bündnis 90/ Die Grünen 
 

Gäste: 
 

Olaf Helms (KOB) 
Frau G. Lammert, Speicherstraße 51, Schwerin 
Herr Karsten Lentschow , Waisengärten 25, Schwerin / auch Vertreter LGE 
Bürgerin aus Schelfwerder (Buchenweg) 
 

Top 1   Begrüßung durch die Vorsitzende Frau El Aaraik 

Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und die Tagesordnung wird 
einstimmig bestätigt. 

Landeshauptstadt Schwerin 

 

Ortsbeirat Schelfstadt / Werdervorstadt / Schelfwerder 

 

                                                                               

                                                                                

 
Geschäftstelle: 

 

Am Packhof 2-6  
Telefon: 0385-5451073  
19010 Schwerin 
 
 
Vorsitzende: 

 
Claudia El Aaraik 
Robert-Koch-Str. 13 
19055 Schwerin 

 

 
(0174) 1820 863 
cfriedrich.sn@gmx.de 
 

 



Top 2   Protokollkontrolle  

Die Protokolle vom November 2016 und Dezember 2016 lagen noch nicht 
allen vor, so dass die Kontrolle auf Februar verschoben wird.  

 

Top 3  Waisengärten 2. Bauabschnitt 

- Herr Bunsen wollte sich ursprünglich zu diesem Thema an den OBR 
wenden / z. Z. kein Handlungsbedarf mehr 

- kurze Erläuterungen dazu von Manfred Forejt / es gab Bedenken der 
derzeitigen Bauherren Bunsen u. a., dass sich die „Neuen“ nicht an die 
abgestimmten Vorgaben wie Höhe, Geschosse halten // das Thema 
wurde auch im Bauausschuss besprochen und es fand auch ein Termin 
im Stadthaus statt / die Verantwortlichen und auch der Gestaltungsbeirat 
wollen verstärkt auf die Vorgaben achten 

- Thema ist erstmal vom Tisch 

- Allgemeine Diskussion 

- Christoph Haring merkt an, dass viele Bürger durch das Arial spazieren 
gehen / positive Begehbarkeit vorhanden / aber Wegeführung an den 
Bootshäusern nicht in Vorbereitung, fraglich ob diese Umsetzung noch 
kommt 

- Karsten Lentschow (LGE) informiert kurz zu diesem Sachverhalt / er 
merkt an, dass es immer noch eine Bausstelle ist / die vorgenommene 
tiefbautechnische Anlegung der Wegeführung dient insbesondere der 
Erreichbarkeit der Baufelder / Weg an den Bootshäusern soll in 2018 
realisiert werden / zudem gibt es Probleme mit dem Abstellen von PKWs 

 

Top 4  Nahverkehr – Fahrplanänderung Linie 10/11 

- die Vorsitzende teilt mit, dass es am 23.01. eine Veranstaltung zu 
Änderungsankündigungen zu diversen Linien mit dem NVS geben wird 

- Problem Linie 10: zu bestimmten Zeiten kommt es zu vollen Bussen / so 
werden zum Teil Haltestellen aus Platzmangel überfahren 

- Die Vorsitzende macht den Vorschlag, dass Taktzeiten geändert werden 
und ggf. ob auch unter der Woche die Busse der Linie 11 auch in 
Richtung Hansecenter/Buchenweg fahren können oder nur bis zum 
Hansecenter / Vorteil: bessere Erreichbarkeit des Einkaufscenters und 
somit Erhöhung der Lebensqualität für ältere Bürger  

- Allgemeine Diskussion über die Vor- und Nachteile sowie über den dann 
erhöhten Busverkehr in Schelfwerder / angesprochen wurde auch die 
bustechnische Erschließung der neuen Grundschule, Bushaltestellen zum 
Teil schon vorhanden 

- Lt. Bürgerin aus dem Buchenweg funktioniert der Busverkehr gut / es gibt 
keine Beeinträchtigungen / die ursprünglichen Bedenken haben sich nicht 
bewahrheitet / gut würde sie die Erhöhung der Taktzeiten am Morgen 
finden 

 

 Die OBR-Mitglieder bitten die Vorsitzende den Vorschlag bei dem Termin 
mit dem NVS vorzutragen und beide Varianten vom NVS prüfen zu 
lassen. Des Weiteren soll eine Auskunft über die Erschließung der neuen 
Grundschule eingeholt werden. 



 

Top 5  Ordnung und Sicherheit 

Müll in der Robert-Koch-Straße / Behälter der WGS 

- Claudia El Aaraik teilt mit, dass die Mülltonnen wiederholt bzw. fast immer 
draußen an den Bäumen stehen / Mülltonnen sollen lt. Satzung aber nicht 
auf der Straße stehen und lt. Vorsitzende gibt es hier große Innenhöfe 

- Vorschlag auch über „KlarSchiff.de“ die Probleme anzeigen 

Probleme Parken 

- Fahrzeuge stehen oft auf Gehwegen oder in zweiter Reihe, so z. B. in der 
Robert-Koch-Straße und in der Werderstraße 

- Allgemeine Diskussion 

- Problem der Parkflächen generell in den Wohngebieten / z. T. gibt es 
Verständnis für die Bürger, die nach der Arbeit einen Stellplatz suchen / 
die Stadt müsste eigentlich reagieren / nur begrenzte Möglichkeiten sein 
Auto abzustellen ohne weite Wege aufzunehmen / auch in den 
Waisengärten werden zukünftig durch die Baumaßnahmen die illegalen 
Stellplätze wegfallen 

- lt. OBR können diese Probleme derzeit nicht gelöst werden / Problem des 
Zuparkens von Gehwegen muss aber vom Ordnungsdienst verstärkt 
beachtet werden 

- dazu teilt Manfred Forejt mit, dass Fraktionsmitglieder mit dem 
Ordnungsdienst mitgehen können / es wäre zu prüfen, ob dies auch für 
Mitglieder des OBR möglich sein könnte 

Probleme Winterdienst 

- kritisiert wird, dass die Einsatzfahrzeuge die Fahrradstreifen u. a. in der 
Güstrowerstraße nicht beachten und den Schnee dort hinschieben 

 SDS sollte mehr darauf achten! 

- Fraglich ist auch, ob der Ordnungsdienst die Räumpflicht der Eigentümer 
prüft oder ob hier nur eingegriffen wird, wenn was passiert ist.  

- Allgemeine Diskussion über den Winterdienst 2017 / derzeit katastrophal! 

 

Top 6  Sonstiges 

Amtstraße – Betreuters Wohnen 

- Bürger haben sich bei Manfred Forejt gemeldet, dass die AWO die 
Mietern „schikaniert“ / viele ältere Bürger betroffen / ggf. Nachfrage bei 
der Stadt, ob es eine Möglichkeit zur Klärung des Sachverhaltes gibt 

- die Bürger möchten Klarheit!  

- und OBR möchte gern in dieser Sache informiert sein! 

Steakhaus Puschkinstraße 

- Kein neuer Stand  

- Betreiber hat lt. Vorsitzende alle Informationen bekommen 

 

Termin nächste Sitzung: 01. Februar 2017 

 

Claudia El Aaraik     Katy Lindberg 

(Vorsitzende Ortsbeirat)    (Schriftführerin) 

 


